

PRESENTACIÓN

Continuando con las actividades que forman parte de la misión institucional del INAH en materia de investigación, conservación, restauración y difusión del patrimonio cultural del estado de Hidalgo, a través del boletín OcarINAH y ante la necesidad de brindar un espacio más amplio a investigadores, arquitectos y restauradores para presentar los resultados preliminares de sus actividades, el Centro INAH Hidalgo presenta el segundo número especial del boletín que consiste en un artículo de la ingeniera Patricia Hernández Ramírez en el que comparte el estudio que ha realizado de las capillas hñähñu, en la región del Valle del Mezquital, Hidalgo, haciendo énfasis en las que se encuentran situadas en el municipio de Tecozautla. Lo anterior desde la perspectiva arquitectónica, ya que poco se ha abordado en el análisis de las capillas como monumentos históricos y, por ende, del valor material que representan para fundamentar el conocimiento del pasado histórico del grupo hñähñu. Desde esta perspectiva, el análisis y clasificación de las capillas hñähñu, tiene como objetivo protegerlas y conservarlas, así como proponer a futuro una Zona de Monumentos Históricos que permita una mayor defensa técnica y legal de estas edificaciones; dicha zona estaría delimitada por dos perímetros de protección: el perímetro A con un área de aproximadamente 725 kilómetros cuadrados, compuesto por 46 manzanas, en donde se encuentran 59 capillas; y el perímetro B contorno de amortiguamiento entre el perímetro A y el crecimiento futuro de la localidad, con un área de 952 kilómetros cuadrados con 75 manzanas y 31 capillas.

Las capillas de la localidad de Tecozautla, poseen las características arquitectónicas e históricas que permiten definirlas como monumentos históricos y, por lo tanto, se encuentran protegidas por las leyes en la materia.

HILDA CRUZ AGUILAR



Capilla en la Calle Graciano Agüero 6 Sur, Tecozautla, Hgo.